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Печатный орган областной летней школы для одаренных детей ”Эрудит” Июнь, 2014 

С н о в а  в м е с т е  

Вторая смена в детском оздоро-
вительном лагере «Энергетик» 
особенная: она профильная, пото-
му что на базе санатория работает 
областная летняя школа «Эрудит». 
Ребята приезжают сюда не только 
для того чтобы отдохнуть и пове-
селиться, но еще и пополнить ба-
гаж своих знаний, попробовать 
себя в качестве журналиста, робо-
тотехника, исследователя приро-
ды, эколога. Это десятая, а значит 
юбилейная смена областной лет-
ней школы для одаренных детей.  

26 июня состоялось торжествен-
ное открытие второй смены в са-
натории-профилактории 
«Энергетик». Именно в эту смену 
большую часть отдыхающих со-
ставляют ученики МАОУ лицея 
№ 14 имени Заслуженного учителя 
РФ А.М.Кузьмина. Но есть дети, 
приехавшие из других городов, так 
как у нашего лагеря хорошая репу-
тация не только в Тамбовской об-
ласти, но и за ее пределами. Стало 
доброй традицией встречать на 
Тамбовщине липчан.  

Во время открытия состоялось 

поднятие флага, символизирую-
щее начало смены. Все вожатые и 
воспитатели дали клятву быть доб-
рыми наставниками, весело прово-
дить с нами время и не ругаться на 
нас.  

На праздничном концерте, посвя-
щенном открытию, выступали все. 
Первым продемонстрировал свои 
таланты четвертый отряд. Зажига-
тельным танцевальным номером 
они создали атмосферу праздника. 
Каждый номер был по-своему 

уникален и хорош. Зрители увиде-
ли сценку, насладились вокаль-
ным исполнением песен разных 
жанров. Одним из самых ярких 
моментов концерта стал танец 
второго отряда. Искреннее восхи-
щение у зрителей вызвал тот 
факт, что буквально за сутки по-
чти весь коллектив выучил ком-
позицию и так синхронно испол-
нил ее. То, как поддерживали 
участников их друзья, говорит о 
том, что за несколько дней дети 
смогли хорошо подружиться. Вы-
ступление первого отряда вызвало 
бурные овации, так как после тан-
ца выступающие девочки сняли 
куртки, а на спинах у каждой бы-
ло по букве, которые вместе со-
ставили слово «Энергетик».  

Все мы надеемся, что эта смена, 
как всегда, пройдет очень весело. 
Желаем всем удачного отдыха! 

Шавырина Анна 
 

Уважаемые читатели! Отмечающая в этом году свое двадцатилетие лицейская газета «TerraLyceum» 

представляет вам свежий номер своего летнего приложения «Энервестник». Редакция этого издания ра-

ботает второй год. В этом году в её состав входят ребята, имеющие журналистский опыт, и новички. 

Приложение является своеобразным зеркалом, в котором отражается наша жизнь в лагере, поэтому ре-

дакция приглашает к сотрудничеству всех желающих. Свои материалы (заметки, фотографии и др.) при-

носите в редакцию (см. расписание /«Журналистика»). В этом году впервые организован отдел тележурна-

листики, видеоматериалы которого будут размещены на сайте лицея. 
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 По прибытии в лагерь 
«Энергетик» мы, конечно, сразу 
же заметили колоссальные пере-
мены, произошедшие за время 
нашего отсутствия. Во-первых, 
был сделан капитальный ремонт 
в корпусе, в холлах на этажах и 
в комнатах, где живут отдыхаю-
щие. Во-вторых, глаз порадовала 
облагороженная территория ла-
геря: ухоженные газоны и клум-
бы, ряд молодых туй. Каждому, 
наверное, хочется узнать, с чем 
же связаны такие изменения и 
чего нам всем стоит ожидать в 
дальнейшем. По поручению ре-
дакции «Энервестника» мы от-
правились на ответственное за-
дание: разведать обстановку в 
лагере и взять интервью у гене-
рального директора санатория-
профилактория «Энергетик» 
Зайченко Аллы Вячеславовны. 
Корр.: Здравствуйте, уважае-
мая Алла Вячеславовна. Нас 
всех порадовал преобразивший-
ся санаторий. Как давно Вы за-
планировали ремонт в лагере? 
Алла Вячеславовна: Год назад, 
по окончании летних лагерных 
смен. 
Корр.: И как долго длились 
ремонтные работы? 
А.В.: Все, что вы видите, было 
сделано ровно за год. 
Корр.: Каковы перспективы 
развития санатория? 
А.В.: Запланирован ремонт всего 
корпуса, пока мы отремонтирова-
ли только четвертый и пятый. В 

будущем этот процесс коснется 
второго и третьего этажей. Если 
вы заметили, открылись новые 
медицинские кабинеты и были 
усовершенствованы старые. 
Корр.: Конечно, заметили! Бы-
ло ли введено какое-либо новое 
оборудование для лечения отды-
хающих? 
А.В.: Да, был приобретен но-
вый галогенератор, аромо-фито 
сауна, кедровая бочка. 
Корр.: Планируются ли ещё 
какие-то изменения в обустрой-
стве комнат для ребят? 
А.В.: При проведении ремонта 
мы максимально улучшаем состо-
яние комнат и делаем их более 
комфортными, но конечно, ре-
монт еще до конца не закончен. 
Корр.: Алла Вячеславовна, до-
вольны ли Вы результатом? 
А.В.: Думаю, да. Все мероприя-
тия, запланированные для дет-
ской кампании 2014 года, были 

проведены. 
Во время интервью мы почув-
ствовали во взгляде, в каждом 
слове директора заинтересован-
ность в развитии и процветании 
санатория. Болеющая всей ду-
шой за свое дело Алла Вячесла-
вовна попросила нас провести 
опрос среди отдыхающих детей, 
чтобы они высказали свое мне-
ние о том, как сделать жизнь в 
лагере еще лучше. Мы провели 
опрос и в ходе него было выяс-
нено следующее: ребята доволь-
ны своими воспитателями и во-
жатыми, развлекательными ме-
роприятиями, музыкой на диско-
теках. Были высказаны и крити-
ческие замечания: подавляющее 
большинство предлагает увели-
чить продолжительность диско-
тек, не всем нравится еда в сто-
ловой, у кого-то слабый напор в 
душе, а некоторым не хватает 
розеток в комнате. 
 
P.S. Мы убеждены, что это не 

омрачит вашего отдыха, а ваши 

пожелания обязательно будут 

учтены. 

Зайченко Никита и 

 Толмачева Анастасия. 

В е т е р  п е р е м е н  
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« К а п и т а н ,  к а п и т а н ,  у л ы б н и т е с ь ! »  

В известном мультфильме 
герои пели «Как вы яхту назо-
вете, так она и поплывет». Со-
гласимся с этой мыслью и доба-
вим, что еще на корабле необ-
ходим и хороший капитан. В 
этом году нашей команде по-
везло: у «руля» детского оздо-
ровительного лагеря 
«Энергетик» Галина Федоровна 
Терещенко. Из достоверных 
источников нам стало известно, 
что она много лет преподавала 
в Тамбовском государственном 
педагогическом институте, а 
также занималась подготовкой 
вожатых. Она уже работала ди-
ректором лагеря в санатории 
несколько лет назад. И теперь 
занимает пост руководителя 
вновь. Наша редакция не могла 
оставить этот факт без внима-
ния. 

Корреспонденты: Здрав-
ствуйте, Галина Федоровна. 
Мы – корреспонденты газеты 
«ЭнерВестник». Можно задать 
вам несколько вопросов? 

Галина Федоровна:  Конеч-
но же. Я с удовольствием на 
них отвечу! 

Корр.: Рады ли Вы возвра-
щению? 

Г.Ф.: Очень рада, потому 
что времена меняются и дети 
становятся более общительны-
ми, интересными, информиро-
ванными. Они перестали нас бо-
яться, обходить стороной. Ребята 
стали раскованнее, мне это нра-
вится. 

Корр.: Какие изменения Вы 
увидели в санатории, в детском 
коллективе?  

Г.Ф.: Во-первых, лагерь отре-
монтировали. Он похорошел, об-
новился. И номера, и холлы стали 
более комфортными. Одним сло-
вом, «Энергетик» даже помоло-
дел. Как я говорила, дети измени-
лись, но не стали хуже. 

Корр.: Какие цели и задачи 
Вы ставите перед собой и педа-
гогическим коллективом? 

Г.Ф.: Мы сделаем все воз-
можное, чтобы ребята были бо-
лее вежливыми, послушными, 
умными, завели новых друзей. 
Это цель нашей работы. 

Корр.: Что бы Вы хотели 
изменить в лагере? 

Г.Ф.: Если бы это было в 
моих силах, я бы увеличила терри-
торию, построила стационарный 
бассейн. Хочется, чтобы в лагере 

было два больших корпуса.  
Корр.: Были ли Вы вожатой? 

Нравится ли Вам эта работа? 
Г.Ф.: Да, по окончании вуза я 

была вожатой. Конечно, я люблю 
работать с детьми. Я преподава-
тель университета кафедры 
«Педагогика».  

Корр.: В чем, по Вашему мне-
нию, суть педагогики? 

Г.Ф. : Педагогика – это уме-
ние работать с детьми, умение 
ладить с ними, знать их. Кто лю-
бит детей? Тот, кто их знает, 
правда? Не любя детей, ты их ни-
когда не узнаешь.  

Корр.: Есть ли у Вас смеш-
ные истории, связанные с жизнью 
в лагере? 

Г.Ф.: Да, каждый день - 
смешная история. 

Корр.: Что бы Вы хотели по-
желать отдыхающим ребятам? 

Г.Ф.: Я желаю, чтобы дети 
были менее агрессивными. Мно-
гие дети, на мой взгляд, зацикле-
ны на чем-то одном. Допустим, 
ребенок занимается информати-
кой, он даже летом не может жить 
без компьютера. Он тоскует, так 
как весь учебный год прожил в 
виртуальном мире. Нужно ото-
рвать детей от компьютера, чтобы 
они радовались и смеялись, инте-
ресно жили в реальном мире. 

Корр.: Большое спасибо Вам 
за интересную беседу. Нам было 
приятно пообщаться.  

Г.Ф.: Всего доброго. Творче-
ских успехов. До свидания! 

 
Масликова Татьяна,  

Кривушина Ксения,  

Протасова Наталия. 

В нашем лагере состоялся шахматный турнир. В личном зачете победу одержала Пиккио Полина, второе ме-
сто занял Юрлов Павел, третье – Колодин Константин, четвертое – Семенов Илья, пятое – Любич Софья, ше-
стое – Коломиец Павел. Первое общекомандное место занял первый отряд, второе – четвертый, а третье – вто-
рой. Поздравляем!!! 

Протасова Наталия 

Новости шахматных полей 
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мечта исполнилась. Отряд у нас 
дружный и веселый. 
Корр.: Наташа, а тебе понра-
вился отряд? 
Наташа: Да, ребята хорошие. Я 
даже не предполагала, что дети 
бывают такие добрые и отзывчи-
вые, талантливые и артистичные. 
Кстати, они сами умеют себя раз-
влекать. Нужно сказать, что нам 
очень повезло. 
Корр.: Желаем вам удачной 
смены и хорошего настроения! 

Ковалева Анастасия, 
 Макарова Елена 

 

В лицее № 14 нет человека, кото-
рый бы ни разу не слышал про 
«Энергетик» или не бывал в нем. 
Среди нас есть просто влюблен-
ные в этот лагерь дети и педаго-
ги, не представляющие, что ко-
нец июня и пол-июля они прове-
дут где- то, а не здесь. Подтвер-
ждением тому стал приезд вы-
пускников 2014 года в день от-
крытия лагерной смены. Они ис-
кренне завидовали юным лицеи-
стам, приехавшим сюда впервые, 
ведь у них столько интересного 
впереди. 
Каждый год в лагерь 
«Энергетик» приезжают новые 
дети и вожатые. Этот год также 
не стал исключением. И мы ре-
шили расспросить их о первых 
впечатлениях. Сначала мы побе-
седовали с пятиклассниками из 
4  отряда. 
Корр.: Скажите, поездка в 
«Энергетик» была вашей иници-
ативой или решением родителей? 
Ребята: Это было наше добро-
вольное желание. В этом году у 
нас появилась возможность по-
ехать в лагерь «Энергетик» со 
своими знакомыми, друзьями и 
одноклассниками, и мы решили 
не упустить такой шанс. 
Корр.: Как вам обстановка в 
отряде? Познакомились ли вы с 
новыми ребятами? 

Ребята: Отряд у нас хороший. 
Мы подружились с лицеистами 
из параллельных классов и деть-
ми, приехавшими из Липецка. 
Одноклассников мы узнали по-
лучше. 
Корр.: Понравились ли вам 
ваши вожатые и воспитатели? 
Ребята: Конечно!!! Они очень 
веселые и в свободное время пы-
таются нас развлечь интересны-
ми играми. 
Корр.: Наверное, вы слышали, 
что в «Энергетике» постоянно 
проводятся различные мероприя-
тия и конкурсы. Каких мероприя-
тий вы ждете больше всего? 
Ребята: Мы с энтузиазмом го-
товились к открытию лагерной 
смены. Ребята, которые в лагере 
не первый раз, рассказали, что 
каждый год оно проходит на 
«УРА!». Думаем, что и в этом 
году все должно пройти отлично. 
Корр.: Спасибо вам за интерес-
ную беседу. Удачи вам и вашим 
вожатым! 
Также мы расспросили 
«новоиспеченных» вожатых пер-
вого отряда Дашу и Наташу об 
их первых впечатлениях. 
Корр.: Даша, понравился ли 
тебе отряд? Рада ли ты, что тебе 
достались самые старшие ребя-
та? 
Даша: Да, я так и хотела. Моя 

Первые впечатления 

В четверг на занятиях летней школы «Эрудит» состоялись мастер-классы. 
Ученики лицея, недавно вернувшиеся с Всероссийских соревнований робо-
тов направления WRO , которые проходили в столице Татарстана, городе 
Казани, Полянский Максим, Силкина Василиса, Ткач Иван и Михиенкова 
Виктория поделились впечатлениями, секретами  конструирования и про-
граммирования своих роботов.  
А у ребят, учащихся  химико-биологического направления, была возмож-
ность познакомиться с работой цифровых датчиков. Ульяна Волкова расска-
зала о том, как она использует датчик измерения радиационного фона в ис-
следовательском проекте. 

В тот же день состоялись первые соревнования 
«Математический квадрат» среди учащихся 53 и 54 
групп, победу в них одержала команда, в состав кото-
рой входили Семенов Илья, Колодин Константин,  
Голиков Матвей и Шишкин Дмитрий. Поздравляем 
победителей и желаем новых успехов! 

Редакция «ЭнерВестника» 
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